安倍政権MOL

野党共闘》至5%

野党勝利へ、 私たちも応援します。

> 民主主義とは「敵と共生する、反対者とともに 統治する」ための政治制度です。政治的立場が 違う政党が政策の一致を足場にして、一時的 な共闘関係を持ちうることは民主主義の最も優 れた点であり、フランスの人民戦線などいくつも



の事例があります。 野党共闘は民主主義の本道を実践しているのです。

内田 樹 さん 神戸女学院大学名誉教授

Uchida Tatsuru

科学者が軍事研究に手を染める危険

がでてきました。絶対に阻止しなければ なりません。参院選は、安倍政権 を退陣させるチャンスです。

益川敏英さん

Masukawa Toshihide



殴って済むなら国会いらない! 討論から 逃げ、裏で議事録を書き換えるような 与党議員には、バッジを返してもらう時 です。それも**あなたの1票で!**

西郷南海子さん

igo Minako

Mizuno Seiichi

戦後最大の改憲の危機、市民の声が「立憲4党」による野党共闘を可能にしました。個人の尊厳を守る政治を今、私たちの手で!

中野晃一さん

Nakano Koichi



今回の改憲で一番危惧するのは、憲法の機能を停止させる「緊急事態条項」の導入です。民主政治を守るためにも野党共闘に期待します。

水野誠一さん 元参議院議員(新党さきがけ・政調会長) 野党は市民連合の政策要望に署名し、<mark>豊かな</mark> 共通政策を持っています。現政権の格差政治・

強権政治と対決し、国民の生活に向きあっているのが野党です。

本間信和さん

SEALDs(シールズ)



農業を壊す TPPは絶対に許せません。

米国大企業のグローバル支配に日本が協力 させられるからです。安倍首相に 退場の審判を!

鹿野文永 さん 元全国町村会副会長・ 元宮城県鹿島台町長

vano Fuminaga

最大争点は改憲です。改憲勢力に3分 の2取らせないこと。これに尽きます。

支持政党の有無も、<mark>党派も</mark>横に置いて、野党共闘に。

中川 敬さん

ミュージシャン (ソウル・フラワー・ユニオン)

Nakagawa Takashi



"アホノミクス"は完全崩壊 っています。安倍首相は経済の実態 がまったく見えていません。野党共闘 は心強い。歴史的快挙です。

浜 矩子 さん 同志社大学大学院教授

Hama Noriko

「野合」どころか「希望」

「1人区 野党共闘効果 無党派層5割超から支持」(「朝日」6月24日付)「1人区『統一候補』効果」(「産経」同前=下欄)—「野党共闘」の勢いに恐れをなした安倍首相と公明・山口代表は、テレビでも街頭でもさかんに「野合」と攻撃しています。

しかし、「戦争する国づくりを止めて」という市民 の願いにこたえた「野党共闘」の、どこが「野合」なの でしょうか。「共産党がついてくる」などという反共の レッテルで、市民の願いをおしつぶせると思ったら

大マチガイ。市 民と野党の共同 は、政治を変え たい人たちの「希 望」です。



「毎日」6月20日付

「1人区『統一候補』効果」

(「産経

「民進、共産、社民、生活の野党4党は今回、32の1人区全てで候補者を一本化。前回の平成25年参院選の結果を基にした試算では、今回の野党候補の一本化により7つの1人区で与野党が逆転する計算になる」「野党統一候補は、これまで原則として全選挙区に自前候補を擁立してきた共産が取り下げたことで実現した」(6月24日付)

www.jcp.or.jp



事実ではっきり

アベノミクスは 二重に破たん

世界に衝撃が走った「英EU離脱」。日本 では株価が大暴落しました。投機マネーで 株高・円安を演出するというアベノミクス が、日本経済をもろくしているからです。

戦後初の2年連続の個人消費マイナス ――アベノミクスによって、経済の6割を占め る家計消費が痛めつけられています。

「投機マネー頼みのやり方は失敗」「大企 業をいくら応援しても、国民にはまわらない」

---アベノミクスの二重の破たんがハッキリしました。

「3つのチェンジ | が共産党の提案 格差ただし、経済にデモクラシーを

いま日本には、投機マネーにふりまわされない、地に足のつい た本当に強い経済が必要です。

安倍政権で 給与があがった



日本世論調査会

- ●消費税10%はきっぱり断念。大企業や富裕層に、利益 に応じた税負担を。消費税に頼らない別の道がある。
- ②税金は、社会保障・若者・子育てに。減らない年金・頼 れる年金に。認可保育園を緊急増設。大学授業料を10 年で半額に。
- ❸人間らしい働き方のルールをつくり、ブラック企業を規制す る。労働者派遣法の抜本改正で正社員への道ひらく。最 低賃金は、中小企業を支援して、時給1500円をめざす。

憲法9条を守る 党だから。 オレらのいうこと 未来をひらこう それにつきる。 一番ちゃんと Shii Kazuo 聞くからだよ。

たから共産 の声がひろがっています。

自党の

候補者おろしてでも 「野党共闘」に こだわった。

話を聞くだけじゃない。 解決に動いて くれる。

安保法反対で、 いっつも市民と 一緒 だった。

街でも国会でも、 やることが ブレてない。

比例は共産党

論戦でくっきり

安保法と9条改憲 ねらいは「戦争する国」づくり

本丸は憲法9条

自衛隊員を戦闘地域に送りこみ、「殺し、殺される」危険にさら す安保法。安倍首相は、さらに明文改憲で、日本を「戦争する国」 につくりかえようとしています。 憲法9条

党首討論で、共産党・志位委員長の「9 条を変えるつもりか」との質問に、首相は 「変えない」といわず。自民党改憲草案 は、9条2項を削除して「国防軍」を書き こむと明記。「海外での無条件の武力行 使」に道をひらこうとしています。

「変えない方がよい」 68%

「朝日」5月3日付 世論調査

日米同盟をこわす? 「血の同盟 | (首相)のために憲法破壊

「安保法廃止で、日米同盟がこわれる」と安倍首相。かつて「軍 事同盟は、血の同盟」と著書に書きました。"いまの憲法解釈では、 アメリカの戦争で、日本の若者の血を流すことはない。それでイコー ルパートナーといえるか"と。そんな「血の同盟」のために、憲法を こわすことなど許されません。

「北東アジア平和協力構想」を提唱

中国や北朝鮮との緊張をどう解決する? 困難はあっても外交 的解決に徹することが必要です。ASEANの国々は、東南アジア 友好協力条約(TAC)を結び、どんな紛争も話し合いで解決する 平和の枠組みをつくっています。北東アジアにも同じような平和の 枠組みをつくろう — これが日本共産党の提案です。

自衛隊どうする? 疑問にお答えします

憲法を守ることと、国民の命を守ることの 両方を追求します

私たちは、自衛隊は憲法違反の存 在だと考えています。同時に、すぐに なくすことは考えていません。国民の 圧倒的多数が「自衛隊がなくても大丈 夫」という合意ができるまで、なくすこ とはできません。将来の展望として、 国民の合意で9条の完全実施にふみ だすというのが、私たちの方針です。

それまでは自衛隊が存続することに なりますが、その期間に、万一、急迫 不正の主権侵害や大規模災害などが あった場合には、国民の命を守るため に自衛隊に活動してもらう---この方針 を党の大会で決めています。

憲法を守ることと、国民の命を守ること ―-この両方を真剣に追求していきます。

救援・復旧にあたった自衛隊員を 海外の戦地に送ってはなりません

いま、問われているのは、自衛隊が違 憲か合憲かではありません。戦後60年 余の「9条のもとでは集団的自衛権は行 使できない。という憲法解釈を変えて、 自衛隊を海外の戦争に派兵することを 許していいのか、どうかです。

「専守防衛」の志をもって入隊した自 衛隊員、熊本の震災救援・復旧のため に汗を流した自衛隊員を、海外の「殺 し、殺される」戦場に送っていいのかが 問われているのです。

「こんなことは許せない」―この1点 で、野党4党は結束し、安保法制=戦 争法の廃止、集団的自衛権行使容認 の閣議決定の撤回をもとめています。

野党共闘に、安保条約や自衛隊についての 独自の政策をもちこみません

自民・公明は、「安保条約や自衛隊 など政策がバラバラだ」と野党共闘を 攻撃しています。しかし、野党4党は、 「安保法制廃止、立憲主義をとりもど す」という大義で結束しています。「立 憲主義をとりもどす」とは、憲法を守る まっとうな政治をとりもどすということ。 あれこれの政策のちがいがあっても、そ れを横においてでも最優先でとりくむべ き仕事です。

この立場から、共産党は、野党共闘に、 安保条約や自衛隊についての独自の政策 をもちこまないことを、当初からつらぬいて

野党共闘は野合どころか、市民の願い にこたえ、日本に民主政治をとりもどす希 望です。